

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Gesundheitsausschuss	24.09.2015
Bezirksvertretung 1 (Innenstadt)	24.09.2015
Ausschuss Soziales und Senioren	20.10.2015
Bezirksvertretung 9 (Mülheim)	26.10.2015
Bezirksvertretung 8 (Kalk)	29.10.2015

Bedarfsermittlung zu Unterstützungsangeboten für Drogenkonsumenten: vergleichende Betrachtung von Szenebefragungen in Köln 2014-2015

Im Gesundheitsausschuss wurde zuletzt am 01.09.2015 diskutiert, dass zunehmend Menschen mit offensichtlichen sozialen Schwierigkeiten wie auch mit suchtbefragungen Problemlagen im öffentlichen Raum auffällig werden, zum Beispiel in der Innenstadt (u.a. am Neumarkt), in Kalk oder am Wiener Platz in Mülheim. Zum Teil handelt es sich um opiatabhängige Menschen, die auch im öffentlichen Raum konsumieren. Bis auf den Drogenkonsumraum am Hauptbahnhof verfügt die Stadt Köln über keine weiteren Drogenkonsumräume. Um Auskünfte über die Situation von Drogenabhängigen sowie über deren Bedarfe und Wünsche zu erhalten, wurden Angehörige der verschiedenen „Szenen“ an ihren Aufenthaltsorten – und zum Teil auch in Suchthilfeeinrichtungen – befragt. Die Befragungen erfolgten durch Mitarbeiter/innen der Drogenhilfeträger und des Gesundheitsamtes. Die Interviews sollten Basisinformationen über die Zusammensetzung der jeweiligen Szenen und deren Problem- und Bedarfslagen liefern.

Um eine belastbare Grundlage für die weiteren Planungen zu erhalten, hat das Gesundheitsamt eine vergleichende Auswertung der vier durchgeführten Befragungen in Auftrag gegeben. Das Ergebnis wird in Form eines Vortrages durch das Forschungsinstitut FOGS im Gesundheitsausschuss und in der Bezirksvertretung Innenstadt vorgestellt. Der als Anlage 1 beigefügte Bericht dient der Vorabinformation.

Gez. i.V. Klug